
   

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

  

 

 
 

                          
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
   

  
 

   
 

 
 
  

 

  
   
 

 
  

   
 

   

  

 

 

   
 

 
          

          
          

 

 
          

 

 
        

 
 

           

        

          

         

  

   

         

    

          

     

            

    

         

          

     

        

          

        

   

  

  

  

     

 

 

COMMUNE DE VARENNES
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FOCUS SUR 
Maxime Coquille, 
triathlète p 7 et 8 

Etat Civil de l’année écoulée 

Inhumations 
BROVADAN Edwige, décédée à TONNERRE (89) le 19 novembre 2022 
MASSE Martial, décédé à AUXERRE (89) le 10 juillet 2022 
VERRIER Marc, décédé à DIJON (21), le 7 novembre 2022 

Mariage 
CHARPIN Frédéric et PERROT Emilie à Varennes, le 25 juin 2022 

Naissances 
POIRRAUDEAU ALMA, née le 20 juillet à AUXERRE 

Dans le rétroviseur, on voit que 2022 a été une année difficile. Les 

situations internationales, les épidémies, les aléas climatiques, l’inflation 

sont autant d’éléments anxiogênes qui peuvent perturber le moral de 

chacun. C’est dans ces moments compliqués que chaque bonne nouvelle 

est essentielle. 

Alors MERCI : 

A toutes nos associations qui œuvrent pour organiser des animations et 

proposer des activités de loisirs 

Aux amis de la commune qui par leurs petits gestes du quotidien 

participent au « vivre ensemble », 

Aux parents qui emmènent les enfants des autres lorsque le bus ne 

passe pas à l’heure, 

Aux entreprises qui animent la commune par leurs activités économiques 

Et MERCI aux personnes qui nous font simplement rêver comme Maxime 

Coquille vice-champion du monde de cross triathlon. 

Gageons que 2023 puisse apporter de bonnes surprises. Cependant, nous 

sommes tous acteur de cet avenir. Ne sous estimons pas l’importance de 

nos actes quand bien même ils pourraient sembler dérisoires. 

Je vous présente sincèrement mes meilleurs vœux pour 2023 

Que la morosité ne l’emporte pas … 

Bonne année à toutes et tous 

Le mot du Maire 

Bulletin consultable en ligne 

www.mairie-varennes-89.com/ 
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INFORMATIONS GENERALES ET ADMINISTRATIVES 

Urbanisme 

Depuis le 1er janvier 2022, il est possible de 
déposer les demandes de travaux par mail à la 
mairie. Voici les documents cerfa disponibles sur 

internet 

 Certificat d'urbanisme : 13410*08 
 Déclaration préalable : 13703*10 
 Permis de démolir : 13405*09 
 Permis de construire : 13406*11 

Rappelons également que tous types de travaux 
de plus de 5 m² doivent être déclarés en mairie : 
Piscines (enterrée ou hors sol sont soumis à une 
déclaration préalable), abri de jardin, serres de 
jardin, pergolas, carport, bucher, ravalement de 
façade, modification d'une ouverture (fenêtre, 
porte, velux), changement de type et/ou couleur 

de tuile etc… 

Les travaux sont soumis 

d'aménagement : 2% pour la 
taxe également à la 

commune (les abris de jardin 

exonérés). 

Recensement 
Rappelons à nos jeunes qu’ils doivent se faire recenser 
en mairie au cours de l’année de leurs 16 ans. Cette 
démarche est obligatoire et indispensable pour de 
nombreuses démarches : 
s’inscrire à la conduite accompagnée 
des examens…. 
Pour toute information n’hésitez pas 
à contacter le secrétariat de la 

mairie. 

Déploiement de la Fibre 
Le déploiement de la fibre avance. Nous regrettons 
bien súr le manque d’information sur l’avancement 
des travaux. Les interlocuteurs sont difficilement 
identifiables compte tenu des sous-traitances en 
cascades et de la diversité des entreprises privées 
qui proposent leurs services d’installation. En vous 
rendant sur le site de Iconik, l’entreprise missionnée 
par le Conseil départemental, vous pouvez 
constater que le réseau est bien déployé sauf dans 
trois secteurs : la rue aux cannes, la rue des Hauts 
chemins et la Grande rue dans le secteur sortie vers 
Carisey. 

VIE DE LA COMMUNE 

Concert de l’école de musique 

Cette année, l’école de musique de la 3 CVT avait sollicité la 
commune pour mettre à disposition la salle des loisirs pour 
le concert de Noël. 
Le 7 décembre les jeunes musiciens de l’ensemble de 

guitare, de musiques actuelles amplifiées, des pianistes et 
choristes ont fait salle comble Ŕ c’est peu de le dire- à 
Varennes. Un répertoire de 1h30 environ qui a ravi petits et 
grands. 
A l’issue de ce concert, la municipalité a offert un verre de 

l’amitié aux enseignants, parents et musiciens. 

Notre employé communal à l’honneur 
Lors de la cérémonie des vœux, une petite surprise attendait notre employé communal. Une cérémonie prévue 
de longue date, plusieurs fois repoussée à cause du COVID. En 2021 en effet, cela faisait 30 ans que Patou 
œuvrait au service de la commune. Et il n’a pas attendu toutes ces années pour devenir indispensable. 
Homme de terrain, on le voit au cours de l’année désherber et entretenir les rues, faucher les bas-côtés de 
chemins, installer les guirlandes, intervenir sur les fuites d’eau ou aux logements communaux. Au quotidien 
c’est aussi le garant de liens sociaux dans le village : on l’appelle, il renseigne, il rassure. Le 6 janvier donc, il 
s’est vu remettre par le Conseil municipal la médaille du travail pour ses 30 années de service. 
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VIE DE LA COMMUNE 

Le CCAS et le comité des fêtes à l’œuvre pour maintenir la convivialité des 

fêtes de fin d’année ! 
Cette année encore, le comité des frtes s’est surpassé pour créer une belle ambiance de Nosl dans les rues 
de notre village. De nouvelles décoration, toutes plus originales les unes que les autres : c’était un plaisir de 
découvrir toutes ces nouveautés ! On ne s’étendra pas sur la disparition d’un sapin et d’un casse-noisette, tant 
ce manque de respect du travail collectif est désolant. On saluera plutôt d’un grand coup de chapeau, les 
initiateurs et créateurs de ces décos. 
Comme à l’accoutumée, Le père Noël a parcouru 
Varennes grâce au char de Noël du comité de fêtes. 
Puis il s’est rendu à la salle des loisirs. Mais la 
concurrence était rude cette année. La bande à 
M’Bappé affrontait l’Argentine à la mrme heure. Combat 
inégal donc non pas entre Argentins et Français mais 
entre finale de coupe du monde et cérémonie de Noël 
Pourtant nous avions réservé le créneau de longue 
date ! 

Qu’à cela ne tienne, l’ambiance était chaleureuse et les 
enfants ravis ! Le CCAS avait préparé les cadeaux pour tous. 
Des plus petits aux grands CM2, 40 enfants en ont profité. 
Quant aux anciens, la veille, ils étaient 41 à bénéficier d’un 
colis. Deux sortes de colis ont donc été distribués : un pour les 
couple et un autre pour les personnes seules Cette année le 
CCAS avait privilégié les produits locaux : chocolats de 
Montigny la Resle, vins de Lignorelles, volailles de Méré, fleurs 
de Pontigny. De quoi réjouir les papilles et les yeux. 
Un grand merci donc aux membres du CCAS toujours, très 
actif en fin d’année, petites mains du pêre Nosl et pour la 
réalisation et distribution des colis. Tous nos remerciements 
également à l’entreprise Marshall Olivier pour le prrt de la 
nacelle, indispensable pour la décoration du sapin qui prend 
toujours plus d’ampleur. 

Un nouveau coin 

lecture à Varennes ! 

Insolite : C’est la premiêre 
réaction quand on voit cette 
petite bibliothèque, comme 
suspendue, dans l’ancienne 
cabine téléphonique de 
Varennes. 
Approchez-vous et servez-

vous si le cœur vous en dit. 

Elle contient des livres à la 
disposition de tous. Et vous aussi 
vous pouvez l’alimenter : votre 
bibliothèque déborde et vous 
avez un coup de cœur à partager. 
On vous a offert un livre qui ne 
vous plait pas. Sans doute 
trouvera-t-il son lecteur. 

Cette bibliothèque se veut un 
nouveau lieu de partage à 

Varennes. 

3
 



4

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    
 

                 
               

 
            

              
         

         
       
            

         
           

                
          

               
          

 

          
            

           
         

       
            

      
        
     

 

            
     

          

 

  
 

                  
            

               
           

           
   

        
            

           
        

       
      

 
          

          
 

        
       

        
         

        
        
   

 
 

 
 

 

  

Les travaux de fin d’année 2022 … 

Ça devient une habitude : les travaux se précipitent en fin d’année. Mais peu importe, cela signifie que les 
entreprises de notre territoire ne sont pas à cours de travail. C’est plutôt bon signe donc ! 

L’entreprise GCTP est intervenue sur trois opérations : la réfection de la borne 
incendie Grande rue en bas de la rue. Elle ne fonctionnait pas et pour cause ! Lors 
de l’ouverture de la tranchée, nous avons constaté avec l’entreprise qu’elle n’avait 
jamais été branchée. Elle est désormais opérationnelle et avec sa peinture toute 
neuve on ne peut pas la rater ! 
Autre intervention, rue Haute cette fois, où l’entreprise a repris une conduite d’eau 
pluviale obstruée à cause des racines des arbres. Bouchée, elle avait occasionné 
une inondation de la rue et d’un riverain lors des derniêres fortes pluies. 
Enfin GCTP a réalisé les travaux de réfection de la rue du Breuil et le chemin 
rejoignant la départementale à la sortie du village. Ces trois interventions se chiffrent 
respectivement à 4 836,02 euros, 3 091,68 euros et 5 001,26 euros. A cela s’ajoutent 
les travaux sur la route de Besançon pour 4 239,26 euros. 

Début décembre, l’entreprise Mouturat a réalisé la vidange puis le curage 
de la mare. Depuis elle se rempli naturellement peu à peu. Cette opération 
était pilotée par le syndicat de la vallée du Serein. Nous avons pu 
constater à cette occasion que les fossés qui longent la départementale 
étaient mal entretenue, les buses bouchées et les trtes de buses n’étaient 
pas aux normes. Nous rappelons que l’entretien de ces fossés et la mise 
aux normes des équipements de sécurité (tête de buse notamment) 
incombe aux propriétaires de champs, dont la responsabilité peut être 
engagée en cas de sinistre. 

Un défibrillateur a été commandé et installé à la salle des loisirs. Ce 
faisant nous avons anticipé de prochaines réglementations qui préconisent 
l’installation de ce type d’appareil dans tous les lieux recevant du public. 

… Et les prévisions pour 2023 

Les travaux de la toiture de l’école vont débuter en février et s’étaleront jusqu’en juin. Echafaudage tout d’abord 
puis les travaux de couverture proprement dit. Tout est prrt, nous n’attendons plus que les entreprises. Compte 
tenu de la circulation pour accéder au chantier que vont occasionner ces travaux, et même si nous avons 
demandé aux entreprises de veiller à limiter leur circulation pendant les horaires de dépose des enfants à 
l’école, nous appelons les parents à la plus grande vigilance quant au respect des règles de stationnement dans 
ce secteur. 

Comme vous avez pu le constater également, le transformateur 
est en cours d’installation au carrefour de la rue du Breuil et de 
la Grande rue : c’est le Syndicat d’électrification qui pilote cette 
opération destinée à renforcer la distribution d’électricité dans le 
secteur Est de Varennes. Depuis bien longtemps le petit 
transformateur suffisait à peine aux besoins. 

Début mars, la commission voierie et urbanisme doit se réunir 
pour lister les travaux à faire sur la commune. 

Du côté du lotissement les travaux sur les parcelles loties vont 
bon train. Certains résidents se sont déjà installés. Nous en 
profitons pour leur renouveler le message de bienvenue à 
Varennes. Il reste encore un lot disponible. Nous espérons qu’il 
trouvera acquéreur cette année. Cela nous permettrait de clore 
le budget du lotissement. Alors n’hésitez pas à en parler autour 
de vous ! 

VIE DE LA COMMUNE 
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LA PAROLE EST AUX ASSOCIATIONS 

Ecole de Varennes
 

Les élèves de l'école de Varennes souhaitent 
une bonne et heureuse année à tous les 
habitants de la commune de Varennes en 
particulier dans ces temps troublés. 

Carnaval 
Les élèves de l'école défileront dans les rues 
de la commune dans la matinée du 24 mars. 
Ils offriront des crêpes aux habitants, comme 
par le passé. 

Classe découverte 
Les élèves des écoles de Varennes et les 
CE2 de Ligny partiront à la découverte de la 
Touraine et de ses châteaux du 13 au 16 juin 
prochain. Ils séjourneront à Loches. 

La Kermesse 
La kermesse aura lieu le dimanche 11 juin à 
l'école de Ligny. Ce sera l’occasion de se 
retrouver et de partager une journée autour 
des spectacles et des jeux des enfants. 

Spectacle de Noël 

Le spectacle a pu reprendre cette année et 
cela fut une belle soirée même si la partie 
spectacle des parents n’a pu avoir lieu. Celle-
ci sera de retour l’an prochain. 

Dons 
Si des personnes ou une entreprise 
souhaitent faire un don à la coopérative 
scolaire, sachez que ce don peut-être 
déductible fiscalement (à 66% pour les 
particuliers et à 60% pour les entreprises) si 
vous n’avez pas d’enfant scolarisé à l’école. 
Je vous ferai parvenir un reçu fiscal. Je 
remercie les habitants qui ont déjà fait un 
don. 

Le directeur, Arnaud DUBOIS. 

Tennis de table de Varennes 

Tous les membres de Varennes Tennis de Table se 
joignent à moi pour vous souhaiter une Excellente Année 
2023 pleine de BONHEUR. 
Notre Club compte désormais 57 adhérents, toutes 
sections confondues (Baby Ping, 8-14 ans, seniors.) et 
figure en première place dans le département en nombre 
de licenciés et en nombre d’équipes inscrites en 
Championnat. Forts de cet effectif, la saison qui est à mi-
parcours, laisse augurer des résultats plus qu’honorables. 
Pour les 6 équipes qui nous représentent et défendent 
vaillamment les couleurs de notre Club. 
Avec notre tournoi en ligne de mire et une 2ème phase qui 
s’annonce passionnante nous attaquons cette nouvelle 
Année plus motivés que jamais. 
Vous renouvelant nos meilleurs voeux. 
Sportives salutations. 

Le Président, Francis PARENT 

Union Sportive de Varennes 

L’année qui commence est pour l’ensemble du club 
l’occasion de vous présenter, ainsi qu’à vos proches, nos 
vœux les plus chaleureux de santé, de bonheur et de 
réussite. 
Nous venons de vivre une fin d’année formidable avec la 
mobilisation autour de la Coupe du Monde et la superbe 
2ème place de l’équipe de France. 
Notre club, à la trêve, compte 10 équipes et 4 équipes en 
entente, dans les divers groupes du District de l’Yonne. 
Le week-end du 14 Janvier 2023, les U18 remportaient la 
finale de la Coupe Départementale Futsal et se qualifiaient 
pour la finale régionale à Dijon, le week-end du 4 Février. 
Bravo aux participants ainsi qu’à leurs entraineurs. 
Je terminerai en souhaitant aux dirigeants et éducateurs 
du club, que cette année vous apporte beaucoup de 
satisfaction car vous y consacrez tous vos instants de 
disponibilité. 
Dates à retenir pour 2023 : 

- Vendredi 17 Février à 20h30 : soirée couscous 

- Samedi 25 Février à18h30 : Belote 

- Jeudi 18 Mai : tournoi des jeunes 

- Samedi 24 juin : 50 ans d’existence du club 

Le comité de direction. 
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LA PAROLE EST AUX ASSOCIATIONS 

Bonne année 2023 ! 

Voici l’heure du bilan de l’année écoulée 
avec de beaux projets : la rando de 
printemps, la fête de Varennes, la rando 
gourmande, la foire aux jouets, le char de 
Noël, la décoration de rues, la collecte de 
sapins à l’aide de Basil, et le service de 
location de vaisselle, une année bien 
remplie ! 

Des événements que vous avez pu suivre 
avec nous tout au long de l’année, et sur 
notre page Facebook. 

Une nouvelle fois je remercie les 
personnes qui nous aident à la réalisation 
de ces projets en donnant de leur temps 
ponctuellement ou plus régulièrement, de 
leur talent aussi. Merci Philippe pour notre 
beau traîneau, merci aux bénévoles du 
CF, merci à la municipalité et bien sûr 
merci à vous de nous accompagner lors 
des manifestations. 

Je vous invite à nous suivre sur notre 
page Facebook ou sur notre site pour 
connaître nos éventements à venir, nous 
allons réfléchir à ne plus distribuer de 
mots dans les boites aux lettres par 
soucis écologique, alors suivez nous en 
ligne et faite passer l’info à votre 
entourage ! 

Prochain RDV l’assemblée générale, comme chaque année je vous invite à nous rejoindre pour construire 
ensemble de beaux projets. La date reste à définir. Nous y établirons le programme annuel.
 

Nous recevrons la troupe de théâtre des Saltimbanques le 1er Avril prochain pour une représentation à la salle
 
des Loisirs. Animation reportée pour cause de COVID l’an passé. 

A bientôt pour de nouvelles aventures. 

Gaëlle BOGUREAU 

# https://comitefetesvarenne.wixsite.com # Facebook: Comité des fêtes de Varennes 
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FOCUS SUR… 

Maxime Coquille, triathlète, vice-champion du monde de cross 
triathlon circuit X Terra 

A compter de cette année, pour renouveler les thématiques 
abordées, nous avons choisi de braquer les projecteurs sur 
des personnalités remarquables de Varennes. Que ce soit 
par leur action pour la commune ou ici tout simplement par 
leur projet personnel, elles méritent qu’on s’y arrrte. 
Pour commence cette série de portrait nous avons choisi de 
d’aller à la rencontre d’un jeune qui a la prche. Et pour 
cause Maxime Coquille est depuis l’automne vice-champion 
du monde de cross triathlon ! Nous avions envie de 
partager cette performance avec vous. 

Maxime, pour commencer, peux-tu te présenter ? 

J’ai 18 ans, je suis en terminale BAC Pro sécurité à 
Auxerre. Mon objectif aprês le BAC est de passer l’examen 
pompier de Paris ou le concours de pompier professionnel. 

Comment en es-tu venu à pratiquer le cross triathlon ? 

Je me suis mis à courir en 2018 avec le club Vert2Chablis. Avec mon activité de Jeune sapeur-pompier 
j’avais besoin d’rtre un peu plus affuté physiquement. Três vite le besoin d’aller plus loin s’est fait sentir. 
Comme le club proposait cette activité j’ai commencé la pratique du cross triathlon. 

En quoi consiste cette discipline sportive ? 

C’est la combinaison de 3 sports : dans ma catégorie 1,5 km de nage en eau libre, 40 km de VTT puis un 
trail course à pied de 10 km. Contrairement au simple triathlon, l’épreuve de vélo et de course n’a pas lieu 
sur route mais chemin avec un fort dénivelé. Lors de mon épreuve en Italie, le dénivelé en vélo était de 
1500m et 300 m pour la course. 

Et que t’apportes cette pratique ? Bien être bien sûr, mais aussi 
canaliser mon énergie et le dépassement de soi. Après ça devient vite 
une passion ! 

2020 tu débutes le cross triathlon, 2022, un titre de vice-champion 
du monde junior. Tout est allé très vite ? 

Oui effectivement. Champion de France dans le championnat VTT 
sapeur-pompier en septembre 2021. Puis 2e à l’épreuve XTerra1 junior en 
Belgique en juin 2022. L’année 2022 est un peu folle : j’enchaine avec 
une première place de premier au championnat XTerra France en juillet 
qui m’apporte la qualification pour les championnats du monde. Et là en 
Italie, en septembre, vice-champion du monde junior. 
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1 : Xterra est le nom d’une série de compétitions nationales et internationales de 
cross triathlon de la société Team Unilimited. Cette compétition existe depuis 1996 



 

            

                 
          

           
               

      

 

      

                   
                  

            

 

        

                    
              

              
               

          

 

     

              
              

 

 

               
              

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 

Un beau parcours ! N’est-ce pas trop difficile de concilier cette pratique et les études ? 

Pas facile de tout gérer en effet. Cette année a été très dense. Je dispose d’une seule demi-journée dans la 
semaine le mercredi, pour les entrainements en plus des sorties le week end avec le club. Mais avec les 
leçons de conduite, la préparation du BAC, ça fait beaucoup. Sans compter les déplacements lors des 
compétitions : pour les championnats du monde en septembre en Italie, j’ai dú manquer une semaine et 
demie de cours. Mais les résultats récompensent ces contraintes 

As-tu une préparation physique particulière ? 

Non je ne me refuse rien même si en période de course j’améliore mon hygiêne de vie. Par contre 
actuellement suite à une blessure, je suis contraint au repos. Du coup cela engendre de la frustration et la 
crainte de ne plus être au niveau quand je vais reprendre. 

J’imagine que tu as des projets plein la tête. 

Pour l’année qui vient oui : tout va à nouveau s’enchainer três vite : Malte début avril. Je devrai faire 
l’impasse sur les championnats d’Europe qui ont lieu au moment du BAC. Puis l’épreuve XTerra France en 
juillet à Gérardmer dans les Vosges. A nouveau le championnat XTerra en République Tchéque et en 
Allemagne en aout. Et enfin les championnats du monde en septembre. Avec un avantage cette fois. Ma 2e 

place de cette année m’évite de repasser par les qualifications. 

Comment peut-on te soutenir ? 

Vous pouvez me suivre sur facebok ou mon profil insta. Et je suis toujours en recherche de sponsors 
particuliers ou entreprise. Une inscription à une épreuve coute 500 euros. Sans compter les déplacements ! 

Merci Maxime. Nous souhaitons une année encore plus riche en réussite que celle que tu viens de 
vivre et nous ne manquerons pas de continuer à suivre cette belle aventure. 
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